

Defense Sharing Agreement, mais cette préoccupation s'étend à l'ensemble des pays de l'OTAN.

ON DEMANDE QUE SOIT ÉTABLI UN GROUPE DE LIAISON ENTRE L'OTAN ET LE BLOC DE VARSOVIE

M. Léonel Beaudoin (Richmond): Monsieur l'Orateur, ma dernière question au très honorable premier ministre est la suivante: pourrait-il dire s'il a eu le temps de situer des bases dans leurs discussions vis-à-vis de l'encouragement au désarmement pour justement parvenir à cette détente voulue par le bloc de l'U.R.S.S?

Est-ce que le très honorable premier ministre peut dire s'ils sont venus à une entente pour nommer un groupe de surveillance qui pourrait faire la navette entre les deux blocs, c'est-à-dire entre le bloc du Pacte de Varsovie et celui de l'OTAN?

Le très hon. P. E. Trudeau (premier ministre): Monsieur le président, il n'est pas question pour le moment de faire la navette, comme dit le député, mais évidemment la rencontre à Vienne comprend des représentants des deux blocs. Ce que j'ai préconisé à la réunion de l'OTAN, comme d'ailleurs cela a été préconisé également par d'autres chefs de gouvernement, c'est qu'à un certain moment nous faisons en sorte que ces négociations à Vienne soient au niveau ministériel plutôt qu'au niveau des fonctionnaires, et nous espérons qu'à ce moment-là il y aura un déblocage positif, et nous sommes prêts à prendre cette décision le cas échéant.

* * *

[Traduction]

LES FINANCES

LES MOTIFS DE LA DÉVALUATION DU DOLLAR CANADIEN

M. Sinclair Stevens (York-Simcoe): Monsieur l'Orateur, ma question s'adresse au ministre des Finances. Comme le dollar montre de nouveaux signes d'instabilité et est retombé à environ 89c, le ministre dirait-il à la Chambre et aux Canadiens pourquoi le dollar semble de nouveau fléchir, même s'il a obtenu des prêts et crédits de 7 milliards de dollars sans doute pour essayer de le soutenir?

L'hon. Jean Chrétien (ministre des Finances): Je pense qu'une des raisons, c'est probablement que le député est revenu en ville.

Des voix: Bravo!

● (1442)

M. Chrétien: Monsieur l'Orateur, le dollar est une devise flottante, je l'ai répété souvent à la Chambre. Cela veut dire qu'il peut fluctuer. Ce matin il a monté légèrement et à 1 heure 45, il était à 89.43c.

M. Stevens: Monsieur l'Orateur, le ministre des Finances nous a dit que le dollar pourrait monter ou baisser. S'il continue à baisser le ministre voudrait-il dire s'il se contentera de le laisser baisser, pourvu qu'il le fasse de manière ordonnée.

Questions orales

M. Chrétien: Monsieur l'Orateur, je ne veux pas répondre, car c'est avec ce genre de question hypothétique que l'on favorise la spéculation qui est un des facteurs influençant la valeur du dollar. Par exemple, lorsque le ministre des Finances du Québec a déclaré qu'il allait adopter sa propre devise, la remontée du dollar s'est arrêtée immédiatement. C'est le genre d'intervention improvisée qui influence le dollar, et c'est pourquoi j'ai déjà dit en ne plaisantant qu'à moitié, car il y a du vrai là-dedans, que le dollar canadien n'a rien à gagner lorsque des membres de l'opposition comme le député de York-Simcoe, essaient de spéculer sur la valeur du dollar en posant ce genre de questions.

M. Stevens: Monsieur l'Orateur, ma question supplémentaire s'adresse encore au ministre des Finances. Il ne s'attend tout de même pas que les députés de l'opposition cessent de lui poser des questions pertinentes, si embarrassantes qu'elles peuvent être pour le gouvernement.

Des voix: Oh, oh!

M. Stevens: Ma question porte sur la cause fondamentale de la chute du dollar, dont on sait qu'elle est due à la balance de notre compte courant qui est deux fois plus en déficit que celle des États-Unis par rapport au produit national brut. Le ministre voudrait-il nous faire savoir quelles sont les mesures concrètes qu'il compte prendre pour réduire ce déficit, afin que cessent les pressions constantes qui s'exercent sur le dollar?

[Français]

M. Chrétien: Monsieur l'Orateur, la meilleure façon de corriger cette situation réside dans la performance de l'économie depuis le début de l'année. Dans la balance des paiements dans le domaine du commerce. Au cours des quatre premiers mois de l'année, la performance du Canada a été très bonne. L'an dernier nous avons eu un surplus commercial de trois milliards de dollars, et si la tendance continue dans ce sens le surplus sera d'environ cinq milliards cette année. C'est la meilleure façon de corriger notre problème de balance des paiements.

* * *

[Traduction]

LA CONSOMMATION

LE PROGRAMME DE RISTOURNES SYSTÉMATIQUES ENTRE CERTAINS DÉTAILLANTS D'ALIMENTATION ET CERTAINS PRODUCTEURS

M. Bill Kempling (Halton-Wentworth): Monsieur l'Orateur, j'ai une question à poser au ministre de la Consommation et des Corporations. Le directeur des enquêtes sur les coalitions procède-t-il actuellement à une enquête concernant le programme de ristournes systématiques entre certains grands détaillants d'alimentation et certains producteurs?